

EL PABELLON

Organo de la Asociación de Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón

Suscripción anual \$1.00

Dirección postal Apartado 9595 Santurce

Año XIV

ENERO y FEBRERO DE 1955

Núm. 2

PON TUS PIES EN LAS HUELLAS DE LOS MIOS

Si tú tuvieras que alistarte para luchar en una batalla entre dos contendientes y tú, por algún medio extraordinario y certísimo supieras cuál de los dos ha de alcanzar la victoria final, dime, ¿bajo cuál de las dos banderas tú pelearías?... Creo oír fácilmente tu respuesta: ¡Bajo la bandera que se ha de quedar ondeando!...

¡Qué distinto andaría el mundo si esta misma lógica usáramos en la vida espiritual!...

Jesús en sus tres años de vida pública NO se cansó de decirnos el COMO y el con QUIEN ALCANZAR esa victoria: "Quién quiera venir en pos de mi, niéguese a si mismo, tome su cruz y sígame"... "Yo soy el camino, la verdad y la vida; quien cree en mí vivirá eternamente"... "Yo soy la luz del mundo, el que me sigue no camina a oscuras, sino que tendrá la luz de la vida"... El nos da la clave de esa solución sobrenatural y trascendental del más grande problema de nuestra vida. ¿No encierran acaso estas frases, todas, un mismo pensamiento? "El que lucha al lado de Jesús alcanzará la victoria"...

Jesús mismo nos ha trazado el camino y

nos invita a seguirle. Parece que nos dijera las mismas palabras que dijera San Wenceslao, Duque de Bohemia, a su acompañante que se quejaba de frío en los pies, aquella noche de crudo invierno en que descalzos sobre la nieve caminaban hacia la iglesia: "Pon tus pies en las huellas de los míos"...

Sí, así parece que Jesús nos va diciendo según vamos pasando por la vida... Pon tus pies en las huellas de los míos... mis huellas son distintas de todas las demás huellas... para que no se te confundiesen con las otras y me dejé agujerear los pies con terribles clavos... Tú no encontrarás en tus senderos otras pisadas parecidas a las mías... Pon tus pies en sus huellas y no se te perderá el camino... Será ardua, cansada, larga la jornada pero yo siempre habré pasado POR TODO antes que tú... Siguiéndome con fidelidad llegarás a la gloria. Poniendo siempre tus pies en mis huellas te encontrarás, un día preciso, que has llegado a los brazos de tu Padre... a la victoria... a la paz sin término... al cielo!...

GLORIA MARÍA GIUSTI
E. de M.

MATER NOS VISITA

Las visitas de la dulce Virgencita se van multiplicando. Sabemos que ya en Mayagüez hay una capilla circulando y que hace unos días nos enteramos que hay más antiguas que los días del mes... Más aun que esto nos alegra saber que hay hogares que honran verdaderamente a Mater el día que la tienen en su casa. Hay quien ese día trata de no salir para hacerle compañía a Ella. Hay quienes son muy fieles en rezarle al llegar y rezarle antes de llevársela a la siguiente antigua. Hay quienes la engalanan con frescas flores y le tienen una velita encendida todo el tiempo. Hay quienes con mucha fidelidad le rezan sus letanías y oración con la familia arrodillada a sus pies. Sabemos de otro hogar en el cual cuando llega la capillita corren los niños, aún los varoncitos, a buscarle flores al jardín para ponérselas a Mater... ¡Cómo le latirá el corazón de gozo a la Santísima Virgen al verse así honrada en los hogares de sus hijas!

Por cierto que entre "sus hijas" de Aguadilla se pasará pronto una capilla con su imagen pues una séptima capilla fué entregada por petición especial de Aguadilla y San Sebastián a Viruca Rodríguez de Ferrari. Entre Viruca y Alicia Franco han combinado el recorrido y están todas muy encantadas.

Resumiendo: en Santurce hay cinco capillas, en Mayagüez una y otra en Aguadilla-San Sebastián dando un total de siete las capillas. Todas saben que lo que se recoge en ellas se usa en los gastos de la escuela. Al fin de esta reseña encontrarán el detalle del último trimestre y cierre del año 1954.

A primeros de febrero hemos abierto una cuenta de ahorros en el First Federal Savings en la cual hemos depositado el total efectivo en caja el 31 de diciembre de 1954, que fueron \$454.47. Ahora, en lo sucesivo iremos depositando a principio de cada mes lo recogido el mes anterior.

Esperamos de toditas una fidelidad excesiva en el cambio diario de las capillas. De este modo todas recibirán a Mater y Ella las bendecirá a manos llenas!

BALANCE DEL TRIMESTRE

INGRESOS:

OCTUBRE:

Capilla #1	-----	no salió	
Capilla #2	-----	\$ 5.85	
Capilla #3	-----	12.55	
Capilla #4	-----	6.87	
Capilla #5	-----	robada	\$ 25.27

NOVIEMBRE:

Capilla #1	-----	3.89	
Capilla #2	-----	10.35	
Capilla #3	-----	5.80	
Capilla #4	-----	7.16	
Capilla #5	-----	6.97	\$ 34.17

DICIEMBRE:

Capilla #1	-----	7.00	
Capilla #2	-----	8.41	
Capilla #3	-----	5.83	
Capilla #4	-----	7.70	
Capilla #5	-----	3.55	\$ 32.49
TOTAL TRIMESTRE	-----		\$ 91.93
TOTAL ANTERIOR	-----		\$681.00
TOTAL GENERAL	-----		\$772.93

EGRESOS:

1 capillita de Mater para Santurce	---	\$ 20.00
1 capillita de Mater para Mayagüez	--	17.00
Libros de Texto para la escolita	-----	21.45
Impresión de 100 Diplomas	-----	8.00
1000 tarjetas (Report cards)	-----	15.00
1 capillita para Aguadilla	-----	17.00
Gastos reportados anteriormente	---	220.01
TOTAL GASTOS	-----	\$318.46
EFFECTIVO EN CAJA		

DICIEMBRE 31, 1954 ----- \$454.47

PROGRAMA DE CONFERENCIAS ILUSTRADAS
TODOS LOS JUEVES DE MARZO

La Facultad del Colegio Universitario ofrece una serie de 5 conferencias ilustradas a las 3:15 P. M. Los cinco jueves de marzo de 1955. Las conferencias versarán sobre tópicos de actualidad y serán todas en español, menos la del día 24. Todas serán acompañadas de "Films Trips" del New York Times.

PROGRAMA

Jueves 3 de marzo:

New Power from the Atom. por el Dr. Edwin Roig, Ph.D. Profesor de Química.

Jueves 10 de marzo:

Shadow of the Kremlin por la Srta. Carmen Viejo, M. A., Profesora de Historia.

Jueves 17 de marzo:

Our Panamerican Partners por el Sr. Gregory F. Rocha, Jr., M. A. Profesor de Idiomas Modernos.

Jueves 24 de marzo:

Changing Americans. — Mother M. Byles, Dean of the College.

Jueves 31 de marzo:

Uneasy Peace in Asia por el Dr. Angel M. Quintero Ramos, Ph. D., Profesor de Estudios Sociales.

TODAS LAS CONFERENCIAS
SE LLEVARAN A CABO
EN EL AUDITORIUM.

SE INVITA A TODO EL QUE ESTE
INTERESADO.

ENTRADA GRATIS.

Anticipamos que el miércoles 13 de abril será el tradicional "Card Party" a beneficio de la ampliación de la Escuela Gratuita. Habrá una sorpresa que sin duda será del agrado de todas. Las de la isla vayan haciendo sus combinaciones para ver si podemos tener una buena representación de Mayagüez y Aguadilla y de todos los demás pueblos donde hay antiguas Alumnas. La exhibición de modas será muy novedosa... y sin duda todas saldrán encantadas. Esta tarde de juegos todos los años queda estupenda y este año ¡no nos quedaremos atrás!

DOMINE UT VIDEAM

Leyendo el Domingo de Quincuagésima el precioso Evangelio del ciego de Jericó recordamos el lindo verso de la Reverenda Madre Galindo "Domine Ut Videam" que publicamos a continuación. Quieran ser ellos la petición de todas las antiguas alumnas en esta Cuaresma del año 1955: "¡Señor! que yo vea..."

"Sentado en el camino de la vida
Como el Ciego se hallaba en Jericó,
Me encuentro, ¡Y cuántas veces, Jesús mío,
Te escucho pasar yo!

¡Cuántas veces oyendo mis clamores
No te contentas con llamarme a Ti,
Y en un exceso de bondad sublime
Desciendes hasta mi,

Y oprimiendo mi pecho contra el Tuyo,
Como con un igual se puede hacer
¿Qué quieres? ... me preguntas amoroso ...
¡Señor, yo quiero ver! ...

Quiero ver, ¡Oh Jesús! iluminada
Por sobrehumana y viva claridad
Cuáles son los designios que en mi tienes
Cuál es Tu voluntad.

Quiero ver que ninguna criatura
Responde a mi secreta aspiración.
¡Para cosas más grandes he nacido!
¡Creaste para Ti mi corazón!

Quiero ver lo que valen de la tierra
La pobre gloria y el amor fugaz
Y ver también el infinito precio
De Tu amor y Tu gloria que dan paz.

Quiero ver lo que quieres Tu que vea,
Con una luz que acaso nunca vi...
Quiero ver Tu mansión, Señor, Dios mío,
¡Y quiero sobre todo, verte a Ti!

REVERENDA MADRE GALINDO
R. S. C. J.

BECA MARIANA

En "El Pabellón" de octubre publicamos una simpática carta de Ennie Cartagena, Presidenta del Gobierno Estudiantil de nuestro Colegio Universitario, dirigida a las Antiguas Alumnas, en la cual solicitaba de todas nosotras una contribución no menor de \$10.00 para completar una beca Mariana con el fin de proporcionar a otra niña una educación universitaria en el Sagrado Corazón.

La primera antigua en responder a la llamada fué Margarita Saldaña quien tuvo la delicadeza de mandarla la víspera de la fiesta de la Inmaculada. Siguiéron las contribuciones de Santos Sellés de Casal, Carmen María Giusti de Vilá y Gloria María Giusti. Semanas más tarde llegó la de María Luisa Saldaña de Juliá. Hasta entonces el fondo había ascendido a \$70.00.

Las Navidades paralizaron el movimiento monetario por estos contornos y nos quedamos en "statu quo".

Hace unos días fueron a Santo Domingo la Reverenda Madre Tamariz y la Madre Carmen Anduze y allí tuvieron la alegría de ver al grupo de adictas antiguas alumnas dominicanas que compartió con nosotros los felices años de Colegio aquí en Santurce. Sara Pellerano, a quien muchas conocen, se puso a la cabeza del grupo, llamó a las demás y logró reunir a María Emilia Rodríguez, Altagracia Pimentel de la Rocha y Marta Bird de Polo. Herta Lembcke, creo estaba enferma e Ivonne Sanz de Vega está residiendo ahora en los Estados Unidos. La Madre Anduze se encantó de verlas así como la Reverenda Madre Tamariz. Hablando de mil cosas salió a relucir la Asociación y "El Pabellón". Ellas le pidieron a la Madre que les mandaran el periódico y la cuentecita. Así lo hicimos y cuál no sería nuestro asombro cuando recibimos la siguiente carta de Sara:

Ciudad Trujillo, R. D.

12 de febrero de 1955

Querida Gloria:

Hace tres días recibimos "El Pabellón" y nos comunicamos Altagracia, María Emilia y yo por teléfono para comentarlo y no puedes

imaginarte la alegría y los recuerdos que vinieron a nuestra memoria de aquellos años tan felices. A la primera que llamé fué a María Emilia y le propuse lo de la "Beca Mariana" cosa que le encantó; esa misma noche llamé a Altagracia y también le encantó; al otro día fuí donde Victoria Eugenia (quizás no te acuerdes de ella) y también encantada con lo de la beca. A ésta a mi se me olvidó avisarle por eso la Madre Anduze no la anotó para mandarle el periódico. Yo se lo llevé y pasamos un buen rato recordando de todo. En resumen y para no cansarte te estoy adjuntando un giro por \$40.00 correspondiente a las contribuciones de:

Altagracia Pimentel de la Rocha

Victoria Eugenia Lebrón de Arias

María Emilia Rodríguez

Sara Josefina Pellerano

Anoche llamé por teléfono a Marta Bird de Polo y ahora mismo estuvo en la oficina con \$10.00, pero este giro saldrá el lunes pues tengo que solicitarlo al Banco mañana.

No te escribo más largo pues el mensajero espera la carta. Hazme el favor de decirle a la Madre Anduze que aún espero su carta. El lunes cuando mande el otro giro te escribiré con detalles.

Recuerdos y gracias.

SARA

E. de M.

Con el corazón conmovido hemos agradecido a nuestras compañeras de la isla hermana su gesto tan espontáneo como generoso.

Casi el mismo día que recibimos la carta de Sara llegaron dos contribuciones más: la de Doña Bibí Fernández vda. de Echevarría y la de Leticia González de Brunet montando la suma del fondo de la Beca Mariana a \$140.

Ojalá que muchas antiguas sigan el ejemplo de este pequeño grupo que tan desinteresadamente ha contribuido a que la educación del Sagrado Corazón beneficie a otra niña más.

Particularmente sugerimos a las antiguas de los distintos pueblos que sigan la iniciativa de las de Santo Domingo y formen entre las antiguas de cada uno un pequeño fondo pro-beca. La Santísima Virgen les premiará con creces todo lo más que puedan hacer.

TE DE NAVIDAD

El sábado 11 de diciembre comenzaron, un poco prematuramente, los festejos navideños del Colegio... Las culpables de este adelanto fuimos las antiguas alumnas quienes escogimos esa fecha para celebrar nuestro tradicional Té de Navidad y felicitación de las queridas Madres.

Desde temprano ese día anduvimos dando carreras y arreglándolo todo y ya por la tarde lo teníamos todo listo. Nos reunimos un buen número. Muchas vieron por primera vez nuestra elegante sala de antiguas, siendo la atracción especial el lindo papel usado en el empaquetado.

Después de conversar, como de costumbre, pasamos al salón de actos para felicitar a las Madres. Allí Isabel Roméu de Fuertes, nuestra activa Presidenta, dirigió a todas las Madres una "palabrita" de felicitación que fué seguida de nuestra bonita canción boricua "Alegría, Alegría, Alegría" con letra "ad hoc" dedicada a las Madres y en cuyo coro cantábamos así:

Alegría, alegría alegría
 Alegría, alegría y placer
 Hoy sentimos las antiguas
 Al reunirnos otra vez
 Alegría, alegría alegría
 Alegría, alegría y placer
 Que en la Navidad que viene
 Les cantemos otra vez.
 Especial para Mother Byles, en inglés, con letra también apropiada cantamos
 "Jingle Bells, jingle bells,
 Jingle all the way
 Oh what fun it is to work
 With the ALUMNAE
 Jingle bells, jingle bells
 Jingle all the way
 A merry Christmas time
 To MOTHER BYLES we wish today
 Terminados los cantos ofrecimos a la Reverenda Madre dos cestas de regalos que cada antigua alumna había traído para ser usados como aguinaldos de la Reverenda Madre.

Un cuadro alusivo al Nacimiento quedó muy sencillo y conmovedor. Antes de terminar ofrecimos a cada una de las Madres un libro de la Biblioteca de Autores Cristianos para aumentar la biblioteca de Comunidad.

Terminada la felicitación nos quedamos

conversando con las Madres y con ellas bajamos al moderno refectorio del Colegio para tomar el Té. María Teresa Peñagaricano de Casaldue y Rosa Victoria de la Cruz de Ward sirvieron el té y el café respectivamente y toda la Directiva se esmeró en atender a todas con gran cariño y delicadeza. Los obsequios quedaron espléndidos y tuvimos verdadero gusto de reunirnos tantas y de disfrutar de tan agradable compañía.

Agradecemos a las Madres su cooperación a esta actividad y esperamos que cada año el número de antiguas sea aun mayor.

¿QUE LEES?

- I Propios para Lectura General:
 Tante Marie's French Pastry—Turgeon
 Royal Mother—Ellis
 A Key to Death—Lockridge
 The Path to Rome—Belloc
 The Heart of O. Henry—Kramer
 Love of Seven Dolls—Gallico
- I Para Adultos Solamente:
 The Devil Threw Dice—Dean
 The United Story of Douglas Mac Arthur—Hunt
 Live is Worth Living—Sheen
 Not Without Tears—Day
 Son of Oscar Wilde—Holland
 Gods Secret Armies—Johnson
 The Encyclopedia of Child Care and Guidance—Gruenberg
 The Memoirs of Aga Khan—Khan
 The Lord—Guardini
 The Cup of Fury—Felsen
 The Spanish Bride—O, Meara
- III Para Adultos Preparados:
 The Invisible Writing—Koestter
 The Immoralist—Gide
 Yankees and God—Smith
- IV No Recomendables a Ningún Lector:
 The Devil—Papini (Nuestro Santo Padre El Papa Pío XII ha condenado categóricamente la doctrina expresada en este libro y por lo tanto su lectura está PROHIBIDA a todo buen católico).
 Moonscape—Waltari
 Benton's Row—Yerby

La clasificación de estos libros está tomada de fuentes moralmente autorizadas.

LUISA DE HOSTOS DEL TORO
 E. de M.

LAS NIÑAS DE



En la imposibilidad de lograr el retrato en blanco que desea cada antigua numere a su gusto "las niñas" y mande su libro un premio para que

Por atraso involuntario se ha demorado la salida de "El Pabellón". Esto ha hecho que algunas de las conferencias anunciadas para celebrarse en el Colegio Universitario ya hayan pasado. Esperamos una buena asistencia de parte de las antiguas alumnas para las que faltan.

QUELLOS TIEMPOS CONGRESO MARIANO



**reábamos, publicamos nuevamente el mismo para que
a diciendo quien es cada una . . . No olviden que habrá
é más completa.**

La Capilla tiene dos cuadros nuevos: uno de la Santa Madre Barat y otro de la Beata Madre Duchesne. Uno lo regaló María Baragaño de Kodesh y el otro fué regalado el lienzo por las niñas de Primera Comuni3n del año 1954 y el marco por Carmen Viejo. Están preciosos.

CONGRESO MARIANO EN SAN JUAN

El miércoles 1 de diciembre se abrió el Congreso Mariano Diocesano de San Juan como último homenaje a la Santísima Virgen en éste su Año Santo. Las Madres tenían pensado hacer un Congreso en el Colegio para clausurar el Año Mariano y cuando hablaron con Monseñor Grovas para determinar ciertos detalles sucedió que la Diócesis también pensaba hacer uno con el mismo fin y se decidió unirlos los dos y así se hizo. El Colegio por eso tomó una parte muy activa y en él tuvieron lugar varios de los actos del mismo.

La apertura del Congreso fué el mismo miércoles y estuvo a cargo de Monseñor Rafael Grovas, Protonotario Apostólico y Presidente del Congreso, quien dió lectura al "Decreto de Apertura", con toda solemnidad en nuestra capilla del Colegio. Con este acto comenzaba la "Jornada Sacerdotal" que tuvimos la dicha de ver celebrar en nuestro Colegio. Desde las 9 de la mañana se vieron llegar los sacerdotes de la diócesis, tanto del clero regular como del secular y en animados grupos saludándose y conversando. Había dominicos, franciscanos, redentoristas, jesuítas, mercedarios, agustinos, paúles, carmelitas, salesianos, etc., todos esperando la hora en que comenzaría el desfile para la Misa Pontifical. Mientras tanto en la Biblioteca del Pensionado y en la sala cerca de Mater transformadas ambas en sacristías provisionales, se revestían su Excelencia El Ilustrísimo y Reverendísimo Monseñor Jaime Pedro Davis, Obispo de San Juan; Monseñor Mariano Vassallo, Vicario General de la Diócesis quien oficiaría como Presbítero Asistente y los sacerdotes que figurarían en la Misa Pontifical. A los pies de nuestra linda estatua de Mater Admirabilis se formó el cortejo y allí el Señor Obispo después de incensarla entonó el Ave Maris Stella cantado por todos los sacerdotes, cuyo número llegaba a 120. Los sacerdotes llenaron la nave central y 6 reclinatorios junto al presbiterio fueron ocupados por los antiguos y "nuevos" Monseñores con que Su Santidad acaba de honrar a esta diócesis. El Veni Creator y la Misa de Angelis cantada por los sacerdotes dejaba en todos los presentes una honda impresión. Los presentes éramos muy pocos pero "escogidos" . . . y privilegiados. La Reverenda Madre invitó solamente a las di-

rectivas de las Antiguas Alumnas y de las Hijas de María, a las asiduas concurrentes de los martes a las costuras de la Obra de los Tabernáculos, un pequeño Grupo del College y otro del Pensionado. ¡Como ven sí éramos pocas y selectas!

La emoción sentida al ver tanto sacerdote reunido en nuestra capilla cantando con tanta devoción es algo que conmovía el corazón. Orgullosas nos sentimos de nuestro clero y ardentemente pedimos porque así un día todos juntos canten eternamente las glorias del Señor en los cielos.

El Reverendo Padre Antonio G. Quevedo, S. J. en su sermón cantó las alabanzas de la Virgen Inmaculada y su vinculación a la vida sacerdotal basándose en las Encíclicas y Cartas Pontificas de Su Santidad Pío XII.

Después de la Misa tuvieron los sacerdotes el almuerzo que les ofrecía la Reverenda Madre en el refectorio del Pensionado; presidía desde luego el Señor Obispo y ¡qué alegre animación reinaba en él! De allí se dirigieron a visitar las dos Exposiciones que se abrían también en este día y en las cuales nosotros también nos vamos a detener un momento:

La "EXPOSICION MARIANA" estaba preciosamente arreglada en la Biblioteca del Colegio Universitario transformada en Museo por medio de cortinajes dorados que ocultaban los armarios y servían de fondo a la estatua de la Inmaculada rodeada de luces aquella que durante nuestros años de Colegio veló nuestras horas de trabajo en la Sala de Estudios de las Internas. Todas las etapas de la vida de la Virgen estaban representadas gracias a la cooperación de tantas de las casas del Sagrado Corazón y de tantos amigos generosos. Admirábamos desde una "Niña María" prestada por las Carmelitas de Santurce, hasta una magnífica estatua del "Tránsito de Nuestra Señora" propiedad de las Siervas de María. Más de 120 "Virgenes Regionales" patronas de países, provincias y ciudades . . . Cuántas de éstas nos habían llegado de muchos Colegios del Sagrado Corazón: de Argentina, Colombia, Brasil, Canadá, España, etc. Y aún de la Casa Madre recibimos con inmensa alegría cinco preciosas láminas entre otras la de "Salus Populi Roma-

ni" consideraba con sumo interés por las 600 personas que visitaron la Exposición, sin contar a los numerosos grupos de niños que vinieron de Santurce y San Juan. Que la misma Virgen transmita a todas nuestras Madres y Hermanas nuestro agradecimiento.

La segunda EXPOSICION DE LOS TRABAJOS MISIONALES DEL PENSIONADO había sido arreglada por la Maestra General y las Niñas en una de las Salas de Recibo. Allí lucían "muestras" de la rica colección de objetos para las iglesias pobres con que cada año las niñas contribuyen a proveer a las parroquias necesitadas de esta diócesis. Artísticamente colocados veíamos los más variados objetos del culto: Sagrarios, vasos sagrados, candelabros, ornamentos y ropa de altar. Todo lo cual fué más tarde distribuído a las parroquias pobres según las necesidades expresadas por los párrocos en cartas que cada año se les piden. A las dos los sacerdotes se dirigieron todos a la Capilla para la Hora Santa Sacerdotal predicada por el Padre Arturo Gallo de los Sagrados Corazones, sacerdote inválido desde hace más de un año a causa de un accidente automovilístico y quien habló desde su camilla colocada en el Presbiterio. Habló muy bonito sobre el "Sacerdocio de la Virgen". La bendición del Santísimo fué dada por Monseñor Vassallo, Vicario General de la Diócesis. Al despedirse de la Reverenda Madre a eso de las cuatro de la tarde el Señor Obispo se dignó decirle a la Reverenda Madre que acababa de pasar uno de los mejores días de los nueve años de episcopado que lleva en San Juan.

El jueves 2 de diciembre en el programa del Congreso era la Jornada Eucarística para religiosas claustradas y como tales gozaron las religiosas del Colegio de un día de Exposición. La Reverenda Madre quiso ese día festejar alrededor de la Virgen a las niñas de la escolita, a los empleados de la casa y a sus familias. Todos asistieron a las 8 a la Misa del Padre Enrique, abnegado Capellán del Colegio y después a una representación sobre "Los Pastorcitos de Fátima" dada por el Pequeño Pensionado.

Ese día en la noche comenzaron en el Auditorium del College las Conferencias Mariológicas organizadas por el Congreso. La primera, "La Santísima Virgen en las Sagradas Escrituras" estuvo a cargo del R. P. Jaime Visker O. P. Al día siguiente el R. P. Enrique Esteve,

Viceprovincial de los Carmelitas y miembro de la Sociedad Mariológica Española habló sobre "La Sma. Virgen en la Iglesia" y por fin el lunes 6 la Dra. Margot Arce de Vázquez, del departamento de Estudios Hispánicos de la Universidad de Puerto Rico presentó a "La Virgen en la Poesía Española" en una conferencia tan interesante y bien documentada como las anteriores.

El viernes 3 de diciembre se celebraba en la nueva Iglesia de Santa Teresita la JORNADA DE LOS NIÑOS, representaciones de la escuela y del Pensionado se dirigieron allá mientras que aquí en la Capilla teníamos solemne Misa cantada por el Glee Club del College. Los uniformes blancos de las niñas, las togas negras de las estudiantes, las flores y luces daban al conjunto el tono de las mayores solemnidades. Al día siguiente reservado para las Agrupaciones Femeninas, acudíamos numerosas Hijas de María y Antiguas Alumnas a la Misa de 8 y a la Conferencia del R. P. Quevedo S. J. Las niñas nos representaron los Pastorcitos de Fátima pero muchas salieron con prisa para asistir a la Investidura de Protonotario Apostólico de Monseñor Rafael Grovas, tan gran amigo de la Sociedad y de este nuestro Colegio en toda ocasión. Tuvo lugar la ceremonia en Santa Teresita y resultó lucidísima.

El domingo 5 en la mañana cada parroquia debía honrar a la Reina Inmaculada pero en la tarde habría en San Juan la gran procesión del Congreso. Trece carrozas con medallones de diversas advocaciones de la Virgen salieron desde Catedral para dirigirse al templo improvisado frente al Capitolio, donde se había erigido un altar con la estatua del Corazón Inmaculado de María delante de la cual se hizo la consagración de Puerto Rico en el año 1863.

En las gradas del Capitolio se levantaba una efigie de tamaño natural del Santo Padre que daba la impresión de tenerlo entre nosotros.

Emocionado delante del concurso inmenso el Señor Obispo renovó la Consagración de su Diócesis al Corazón de María.

En la noche dos de las carrozas fueron al Colegio para que las Madres las vieran: la de la Virgen de Lourdes y la de Nuestra Señora de la Merced.

El lunes 6 en los hospitales y asilos de la
(Pasa a la página 12)

BLANCO DE INFORMACION

Nombre: _____

Actual dirección: _____ Tel. _____

Si casada, nombre del esposo: _____

Niños y fechas de nacimiento: _____

Número y fechas de años en el Sagrado Corazón: _____

En qué Colegio: _____

Año de graduación y nombre del colegio: _____ del College: _____

Asunto estudiado en College: _____

DESPUÉS DE GRADUADA:

¿Estudios superiores? _____

¿En qué Universidad? _____

Grados recibidos _____

Plaza desempeñada en oficina _____

Nombre de Oficina _____

Plaza desempeñada en escuelas _____

Nombre de escuelas _____

Grados _____ Asignaturas enseñadas _____

Plaza desempeñada desde _____ hasta _____

OTROS TRABAJOS:

Trabajo Social _____ ¿En qué parroquia? _____

Acción Católica _____ ¿En qué parroquia? _____

¿Qué hace usted al presente? _____

MUCHAS GRACIAS.

CRONICA SOCIAL

Por: María del Carmen García Vda. de Zamora

H. de M.

BODAS:

Una de las bodas más suntuosas y alegres de esta temporada fué la de Doralia Quiñones Lores y John Conway. Menudita y delicada, Doralia con sus galas de peau de soie y encaje Alencón parecía una figurita de Wateau. Feliz y contenta hizo su entrada en la Iglesia del Sagrado Corazón que resultó pequeña para la nutrida concurrencia. Muy edificante fué la nota de principios cristianos que dieron ambas familias al acercarse a comulgar junto a los novios. Gala de la esplendidez que les caracteriza hicieron Juanita y su esposo Segismundo Quiñones en la recepción del Caribe Hilton, en la cual no faltó ni un solo detalle.

Felicitamos a esta gentil pareja que hoy nos ofrece su nuevo hogar en la finca "La Lomita" en la carretera del acueducto en Guaynabo.

El 2 de enero, día de Nuestra Señora de la Providencia, y en la Iglesia la Milagrosa, unieron sus destinos Ada Rosa Vilá Caparrós y el caballero español Dr. José Manuel Tomé. Actuaron de padrinos su hermana Gloria y su tío el señor Morales. El Rvdo. Padre Corcuera dirigió unas palabras a la concurrencia relacionadas con la seriedad del sacramento católico del matrimonio. Un grupo de sus compañeras de clase fueron sus damas. Entre ellas recordamos a Aixa Gaztambide y Marlene Ibern. Siguió a la boda un almuerzo y recepción ofrecido en el Caribe Hilton, la cual duró hasta cerca de las cuatro de la tarde, hora en que se despidieron los novios y partieron hacia Islas Virgenes a disfrutar de su luna de miel.

Otra de las antiguas alumnas que ha contraído matrimonio recientemente es Laurita Ortiz Armstrong con el Joven Roberto Drew-Bear, cuya boda, según nos dicen, fué otro de los acontecimientos sociales de esta temporada. Sentimos no tener información más completa para poder mencionar detalles.

DE VISITA:

Nuestra muy querida Reverenda Madre Vicaria ha pasado unos días entre nosotras de visita no oficial. La acompañó en su viaje la Madre Vecchini. Lamentamos que su estadía haya sido tan corta.

RECLUÍDA:

Desde hace una semana está reclusa de algún cuidado nuestra querida Joaquina Bird de Biascoechea. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

NACIMIENTOS:

El número ocho entre sus hijos hace la niña María de la Concepción, de Conchita Gutiérrez y Enrique García Díaz.

Ignacio Vilá Burgos es el nombre del primer varón que nos anuncian ha llegado al hogar de Miriam Burgos e Ignacio Vilá. El año los despidió con este regalo el 30 de diciembre. Hace compañía a su hermanita Miriam.

También nos han ofrecido su primogénito, Muñeca Géigel y Gabriel Martínez Arias, se llamará Gabriel Arturo.

NUEVA RESIDENCIA:

Nos ofrecen su casa en Meadow Lane No. 4, Urbanización Georgetwon, Margarita Preston Giusti y Roberto Santoni. Muchas gracias por su cortesía.

Hilda López de Arias y su esposo nos ofrecen su recién fundado hogar en la calle Barcelona No. 106, tercer piso, Santurce.

PÉSAME:

Acompañamos en su pena a Lourdes Caso de Sánchez y a Ana Idalia Caso por la muerte de su papá el Doctor Hilario Caso.

También acompañamos en su pena a Dorielsa de la Mata de Cabrera y a Elsadori de la Mata por la muerte de su abuelito el señor Morey.

(Pasa a la página 12)

CONGRESO MARIANO EN SAN JUAN

(Viene de la página 9)

Ciudad se celebraba oficialmente el día de los enfermos. Por la mañana hubo Misa y Comunión y por la tarde un programa de radio especial para ellos. Este estuvo a cargo del R. P. Arturo Gallo quien les habló sobre el valor del sufrimiento; nadie mejor que él podía haber desarrollado este tema dado el mucho tiempo que lleva de inválido.

El martes 7 vigilia del Centenario, era también el día de los Estudiantes Católicos. A las siete y media de la noche el Glee Club del Colegio Universitario ofrecía en el Teatro Tapia un Concierto Mariano acompañado de cuadros plásticos con motivos marianos, también a cargo de las estudiantes. En este mismo acto se proclamaban los premios del Certamen Literario en honor de la Inmaculada que había tenido lugar en las diferentes escuelas secundarias. Esa noche en el Colegio hubo Misa de doce con asistencia de la Comunidad, internas del College y Pensionado, terminando así a los pies del Señor este año tan lleno de gracias.

El miércoles 8, fiesta de la Inmaculada, se clausuró el Congreso con solemne Misa Pontifical en la Catedral y con la lectura del Mensaje del Santo Padre. Tanto el Colegio Universitario como el Pensionado asistieron a esta ceremonia, regresando al Colegio en la tarde para

nuestra tradicional procesión de azucenas. Asistimos numerosas Hijas de María y Antiguas, que acudimos siempre con alegría a celebrar con amor las glorias de María Inmaculada. Preciosos estaban los altares: blanco y azul el del Pabellón y oro y blanco el del Pórtico del College, adornado con la Virgen de Lourdes de la Biblioteca. Allí cada estudiante del College ofreció a la Virgen Sma. un simbólico clavel blanco, mientras que en la Capilla del Colegio las niñas depositaban sus azucenas.

La última ceremonia del Congreso tuvo lugar este mismo día en la Santa Iglesia Catedral: la investidura de Monseñor Juan de Dios López como Prelado Doméstico de Su Santidad.

Esa misma noche también se presentó por segunda vez en Televisión por el Canal 2 de Telemundo y gracias a la gentileza de la Firma Tartak, el Glee Club del Colegio Universitario quien presentó un escogido de piezas y los mismos cuadros plásticos del Concierto presentado en el Tapia.

Así terminó en San Juan este Congreso Mariano Diocesano, el cual clausuró al mismo tiempo el pequeño Año Santo que tandas gracias derramó sobre todos.

CRONICA SOCIAL

DE VIAJE:

De nuevo salió hacia el Norte por motivos de salud, Teresita Fernández de Porrata acompañada de su esposo Doctor José Luis Porrata. Que Mater le conceda pronto restablecimiento para alegría y tranquilidad de su hogar.

FIESTAS DE LA CORTE DE HONOR DE LOURDES:

De todo corazón felicitamos a su Presidenta, nuestra querida compañera Carmelina Cerra de Fernández García por el éxito de las mismas. Verdaderamente quedaron suntuosas.

FELICIDADES:

Queremos felicitar a nuestra compañera María Luisa Fernández (Taty) Reina del Carnaval de este año por su modestia en el vestir al presentarse con sus bellísimos trajes. Con esto ha demostrado ser verdadera alumna del Sagrado Corazón y que es posible unir modestia y elegancia.

La Sociedad del Sagrado Corazón

Hay en el Colegio, a la venta, un libro precioso que todas las antiguas debieran tener en sus hogares; se llama "La Sociedad del Sagrado Corazón" escrito por el conocido jesuita francés Padre Francois Charmot, S. J. y traducido al español con mucho acierto. Tiene infinidad de magníficos retratos de casi todas las casas del Sagrado Corazón incluyendo alguno de Santurce.

Con gusto se lo enviaremos a la que lo desee, siempre y cuando nos mande los \$3.75 que cuesta. Pueden dirigir los pedidos al Colegio, al cuidado de "El Pabellón" Apartado 9595, Santurce.